
中國新聞
20242024年年77月月22日日（（星期二星期二））

2024年7月2日（星期二）

2024年7月2日（星期二）

A14 ◆責任編輯：趙一聃

中方：將為地區發展振興貢獻上合力量
上合阿斯塔納峰會召開在即 中國會後接任輪值主席國

香港文匯報訊 綜合新華社及中

新社報道，國家主席習近平將於7

月2日至6日出席在阿斯塔納舉行

的上海合作組織成員國元首理事

會第二十四次會議，並應哈薩克

斯坦共和國總統托卡耶夫、塔吉

克斯坦共和國總統拉赫蒙邀請對

兩國進行國事訪問。中國駐哈薩

克斯坦大使張霄在接受中外媒體

聯合採訪時表示，經過 23年發

展，上海合作組織為促進地區安

全穩定和發展繁榮作出重要貢

獻，上合組織阿斯塔納峰會將為

地區發展振興貢獻更多「上合力

量」。

香港文匯報訊 據中新社報道，江蘇省水利廳7
月1日升級發布長江江蘇段洪水黃色預警。據了
解，受強降雨及長江中上游來水影響，當日12
時，長江南京站水位上漲至9.25米，超警戒水位
0.55米，預計水位還將繼續上漲。
7月1日中午，記者在長江南京段江畔看到，這

裏的水位較往日高出不少，江邊已有多個親水平
台被淹沒。沿江拉起了警戒線，竪起了「水深請
勿靠近」的警示牌。目前江邊交通情況如常。
江蘇省防汛抗旱指揮部7月1日維持該省沿淮及
淮河以南地區防汛Ⅳ級應急響應。當前，江蘇省
水陽江為洪水橙色預警，長江江蘇段、秦淮河為
洪水黃色預警，太湖、蘇南運河、滁河為洪水藍
色預警。全省11條江河、2個湖泊共計19個站水
位超警戒水位，1座大型水庫、1座中型水庫水位
超汛期限制水位。其中，太湖已發生2024年第1
號洪水。目前，江蘇各地前置移動泵車508台套、
前置排水設備 4,793 台套，累計投入巡堤查險
39,376人次。

水利部門通報，自今年入汛以來，江蘇省面雨
量207.1毫米，較常年同期偏少9.2%，其中淮北地
區偏少60%，江淮之間偏少3%，蘇南地區偏多
21.4%。今年以來，江蘇省面雨量462.1毫米，較
常年同期偏多9%。
未來三天，長江下游仍以陰雨天氣為主。水利
部門預計淮河以南地區長江、太湖、秦淮河、水
陽江將持續超警戒水位。

長江水位續上漲 南京站超警戒0.55米

香港文匯報訊（記者 胡若璋 廣州報
道）1日，為慶祝香港回歸祖國27周
年，香港中醫骨傷學會一行走進百年
名校廣州中醫藥大學。 廣州中醫藥大
學黨委副書記邱亞洪在交流中表示，
學校建校100年來，一直獲得香港中醫
藥界人士的大力支持和慷慨資助。廣
州中醫藥大學與香港中醫骨傷學會合
作成果頗豐，在學術交流、人才培養
等方面探索不斷，取得良好效果。未
來廣中醫將繼續加強與香港中醫藥界
合作，攜手香港中醫藥界推動中醫藥
事業和產業的高質量發展。
港區全國人大代表李應生表示，廣州中醫藥大

學在中醫學方面建樹頗多，而香港在中醫藥方面
也創下一系列高質量「港標」品牌，兩地應攜手
一起發展中醫藥事業。談到將於2025年建成開業
的香港首家中醫院，李應生表示，這將是香港中
醫藥發展的一個新的里程碑。如何令香港中醫藥
發展更進一步？協同大灣區內地的中醫藥產業基
礎和雄厚實力，融合發展一定是大趨勢。

廣中醫優秀師資為港提供人才支持
香港中文大學中醫學院院長林志秀告訴香港文匯

報記者，累計從廣中醫畢業的港生約有兩三千人，
香港註冊中醫師約有三分之一來自廣中醫，學校為
香港中醫藥界輸送了大量人才。「廣中醫的教授會
親赴香港，為學生講解中醫基礎理論、中醫眼科、

五官科等課程。另外還有廣中醫的教授到香港帶中
醫理學碩士的學生。」林志秀表示，港中大中醫學
院亦與廣中醫在臨床實習和科研領域合作密切。每
年港中大中醫學院不少學生會到廣東省中醫院大學
城醫院等實習，同時還與廣中醫中藥學院進行科研
合作。 他提及，香港首家中醫院明年年底將落
成，需要大量人才，廣中醫優秀的師資可為香港中
醫藥人才儲備提供支持。
香港特區政府衞生署（中醫藥）助理署長方浩
澄表示，明年香港將迎來首家提供住院服務的中
醫醫院，這意味着香港中醫藥服務將從過去以門
診為主，轉變為有機會在中醫醫院進行中西醫結
合治療。他指出，希望以香港回歸祖國27周年這
一契機為起點，粵港兩地進一步加深在中醫藥領
域方面的合作。

粵港中醫藥界聚穗 合作共謀高質量發展

上海合作組織成立23年以來，已發
展為世界上幅員最廣、人口最

多、發展潛力巨大的區域性合作組織，
成為本地區的安全屏障、合作橋樑、友
好紐帶和建設性力量。張霄表示，長期
以來，成員國積極踐行互信、互利、平
等、協商、尊重多樣文明、謀求共同發
展的「上海精神」，不斷深化政治、安
全、經濟、人文等領域合作，為促進地
區安全穩定和發展繁榮作出了重要貢
獻，樹立了相互尊重、公平正義、合作
共贏的新型國際關係典範，已成為歐亞
地區和國際事務中重要建設性力量，在
建設新型國際關係中發揮着日益重要作
用。

將為各領域合作作出新規劃
張霄表示，即將召開的阿斯塔納峰會
將為上合組織發展和各領域合作作出新
規劃，也將為上合組織更加務實高效參
與高質量共建「一帶一路」帶來新契
機，為地區安全穩定和發展振興貢獻更
多「上合力量」。
張霄表示，中哈都是上合組織創始
成員國，都是上合組織發展和各領域
合作的積極倡導者、推動者和貢獻
者。哈方自去年7月接任上合組織輪值
主席國以來，積極履行職責，為推動
上合組織框架內政治、安全、經貿、
能源、數字生態、人文等領域合作做

了大量務實高效工作，為促進上合組
織發展、提高各國人民福祉、構建更
加緊密的上合組織命運共同體積極貢
獻哈方智慧和力量。
據中國外交部發言人毛寧介紹，阿斯

塔納峰會後，中國將接任上合組織
2024—2025年輪值主席國。這是時隔七
年中國再次擔任主席國。中方對此高度
重視，已全面啟動籌備工作，願同各方
一道，在「上海精神」指引下，進一步
深化政治、安全、經貿、人文領域合
作，促進上合組織高質量發展，推動構
建更加緊密的上合組織命運共同體，為
本地區人民帶來更多福祉，為世界持久
和平與共同繁榮貢獻更多力量。

哈薩克斯坦共和國

總統托卡耶夫近日接

受新華社記者書面專

訪時表示，當今世界

進入深刻變革時期，動盪加劇，

矛盾激化。人類需要制定綜合、

有效和適宜的應對措施，確保全

球安全和世界經濟增長。哈方高

度評價習近平主席提出的構建人

類命運共同體理念，認為這一理

念在當前國際形勢下具有迫切的

現實意義，能夠推動建設平等、

多極的世界。「我相信，中國提

出的全球發展倡議、全球安全倡

議和全球文明倡議，將為保障全

球安全和實現可持續發展目標作

出巨大貢獻。」

哈方全力支持共建「一帶一路」倡議
托卡耶夫表示，2022 年 9 月

習近平主席對哈薩克斯坦進行國

事訪問期間，兩國元首共同開啟了

雙邊合作新的「黃金三十年」。

「每每憶及與尊敬的習近平主席

的會晤，我都感覺很暖心。」高

級別的密集互訪體現了兩國之間的

密切關係。「僅在過去一年，我們

就達成了一系列重要協議，包括實

施互免簽證制度，建設第三個鐵路

口岸，互設文化中心，宣布2024

年 為 中 國 『 哈 薩 克 斯 坦 旅 遊

年』，在哈薩克斯坦開設魯班工

坊和中國知名大學的分校等。」

托卡耶夫表示。

托卡耶夫指出，哈中兩國在聯

合國、上海合作組織、亞信、中

國—中亞機制等國際合作框架內

建立了密切的關係。「我們對許

多國際和地區熱點問題持有相似

立場。哈薩克斯坦全力支持中國

提出的共建『一帶一路』倡議，

願繼續積極參與，進一步對接兩

國發展戰略。」

談及哈薩克斯坦擔任上海合作

組織輪值主席國，托卡耶夫認

為，這是一項非常重要且責任重

大的任務。作為上合組織的創始

成員國之一和推動多邊對話的積

極支持者，哈薩克斯坦致力於制

定解決安全問題的共同措施，加

強經貿合作，推動生態保護並鞏

固各成員國人民之間的友誼。他

說，哈方擔任上合組織輪值主席

國的另一項重要任務，是通過加

強同主要國際和地區組織的聯

繫，進一步提升上合組織的國際

影響力。

托卡耶夫表示，希望這次峰會

的成果能夠充分體現互信、互

利、平等、協商、尊重多樣文

明、謀求共同發展的「上海精

神」。他認為，「上海精神」和

構建人類命運共同體理念相輔相

成，特別是在倡導可持續發展、

推動共同繁榮、促進開放包容等

方面，這兩者應成為國際關係的

準則。

◆來源：新華社
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◆上海合作組織成員國元首理事會第二十四次會議召開在即，在哈薩克斯坦阿斯塔納
地標建築前，已經掛上本屆上合組織峰會的旗幟。 中新社

◆香港中醫骨傷學會一行走進百年名校廣州中醫藥大學。
香港文匯報記者胡若璋 攝

◆7月1日，江蘇南京，長江水位持續上漲。
中新社


